



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

**SESIÓN DE CONTROL**

**CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

**PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO**

Madrid, 10 de abril de 2024

(\*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

CORREO ELECTRÓNICO

[prensa@comunicacion.presidencia.gob.es](mailto:prensa@comunicacion.presidencia.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.**

**Presidente:** En fin, la nada y el lodo. Señor Feijóo, usted pregunta por los intereses generales de los españoles, si los defendemos y yo creo que sí. Aquí tenemos algunos datos. Lograr que 21 millones de personas tengan empleo y 10 millones de mujeres trabajando y afiliadas a la Seguridad Social. Creo que es defender los intereses generales. Que uno, de cada dos contratos nuevos, sean estables, creo que es defender el interés general. Que la economía española crezca cinco veces más que la zona eur,o en un contexto geopolítico tan complejo como el que estamos viviendo, creo que es defender los intereses de los españoles. Y en fin, que 10 millones de pensionistas vean revalorizado su pensión, desgraciadamente con su voto en contra, creo que también es defender el interés de los españoles. Que los españoles tengan una de las energías más limpias y más baratas de Europa, creo que es defender el interés general. Que el sector turístico bata récord, 10 millones de turistas entre enero y febrero, o que España reciba una cifra récord en inversión extranjera directa durante estos últimos cinco años, creo que también es una prueba de que estamos defendiendo los intereses generales. Y que se abra la convivencia y el reencuentro paso frente a la quiebra que supuso del orden constitucional precisamente cuando ustedes gobernaron en 2017 en nuestro sistema político español, creo que también es defender el interés general.

En definitiva, señoría, este es un gobierno que avanza, que gobierna y desgraciadamente lo que tenemos enfrente es una oposición destructiva que se basa en eso, en la nada y en el lodo.

**Presidente:** Este es un gobierno que cuando entró y asumió sus responsabilidades, señor Feijóo, había menos de 19 millones de afiliados y afiliadas a la Seguridad Social y hoy hay 21 millones. 10.000.000 de mujeres trabajando y afiliadas a la Seguridad Social.

Este es un gobierno que cuando entró y asumió sus responsabilidades, la economía española crecía más o menos a la media de la Unión Europea, hoy estamos creciendo cinco veces más.

Este es un gobierno que tiene y que cumple además con sus previsiones de deuda pública, de déficit público 3,7%, en Francia está en un 5,5% , en Italia está en un 7,7%.

Estamos registrando cifras récord de inversión extranjera directa y también de turistas.

Sí. Miren ustedes, miren ustedes comparen. Comparen estos últimos cinco años de inversión extranjera directa con sus gobiernos cuando gobernaba el señor Rajoy.

Señor señor Feijóo, de nuevo la nada y el lodo. Una oposición destructiva que le llevará durante los próximos años a continuar en la oposición.



**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Aitor Esteban Bravo, del Grupo Parlamentario Vasco EAJ PNV.**

**Presidente:** Efectivamente, nosotros estamos haciendo uso de nuestras competencias, de acuerdo evidentemente con el marco constitucional, cumpliendo con nuestros acuerdos internacionales, respetando los derechos humanos de las personas que llegan a España, o impulsando debates y acuerdos tan importantes como el Pacto de Inmigración y Asilo bajo la Presidencia española de la Unión Europea. El Gobierno, por tanto, está dando respuesta a esta situación de los menores no acompañados. Lo hicimos además hay que recordar señor Esteban, de acuerdo con el interés superior del menor, y con la atención a las competencias establecidas en nuestra legislación y por tanto la respuesta a su pregunta es afirmativa. Es sí.

Y además quiero reconocer en la Comunidad Autónoma vasca este cumplimiento de su responsabilidad al acoger a esos menores no acompañados.

Y efectivamente, el reproche que tenemos que hacer algunas comunidades autónomas por esa actitud y ese compromiso insolidario que tienen ante un fenómeno que efectivamente, como usted bien ha dicho, está afectando particularmente a las Islas Canarias.

**Presidentes:** Por supuesto, estamos abiertos a estudiar su propuesta. Pero quiero recordar que en octubre del año 2021 reformamos el procedimiento de documentación de los menores no acompañados, una reforma que nos ha permitido evitar el paso a la irregularidad administrativa sobrevenida al cumplir los 18 años. Y esto, cerca de 18.000 jóvenes se han beneficiado de esta medida. Y el año pasado, efectivamente, como usted bien ha dicho, han llegado miles de menores sin acompañamiento familiar a las Islas Canarias. Esta comunidad está realizando un gran esfuerzo para dar mejor atención y entre todos creo que hemos de atender con solidaridad la llegada de menores a Canarias.

Creo que estamos haciendo un diálogo permanente para realizar las modificaciones normativas que impulsen la solidaridad de todas las comunidades autónomas en la acogida de estos menores, con la finalidad de hacerla más, más equitativa. Y quiero

recordarle que ayer mismo en el Consejo de Ministros aprobamos una serie de transferencias importantes para para el País Vasco, sobre homologación de títulos extranjeros, de servicios de transporte de viajeros de cercanías y también en una materia relacionada con la pregunta que usted formula, y es la sanidad, los servicios, la asistencia social a las personas beneficiarias de protección internacional, temporal y apátrida.

Por tanto, insisto, la Comunidad Autónoma vasca está cumpliendo con la acogida y la aspiración del Gobierno es que a otras comunidades autónomas cumplan con sus responsabilidades.

### **Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Catalán del Grupo Parlamentario UPN**

**Presidente:** Usted me pregunta si somos capaces de hacer frente a los retos de la Comunidad Foral de Navarra y del Gobierno y de España, de la sociedad española.

Yo creo que ahí están los resultados de nuestras políticas, la transformación del sistema productivo también en Navarra, la digitalización, la reducción de la desigualdad, los avances en derechos y en convivencia. Y los datos están ahí.

El PIB per cápita de Navarra crece hoy al 8,9%, mientras que en 2018 crecía al 1,9%.

El número total de desempleados en Navarra, está en la cifra más baja en un mes de marzo desde el año 2018, es decir, desde antes de la crisis financiera .

Y España será el país que más crezca entre las cinco economías de la Unión Europea. Creamos más empleo, rozamos los 21 millones de afiliados afiliadas a la Seguridad Social, como antes le he dicho al señor Feijoo.

En definitiva, esta es la realidad de Navarra, en España, aunque yo creo que esta realidad no es objeto de su pregunta, porque al final usted siempre pregunta lo que sea, pero va siempre al mismo, al mismo lugar.

Y yo lo lamento porque creo que hay muchas cosas que podríamos debatir sobre Navarra, cosas que podríamos mejorar en Navarra, pero me gustaría que tuviera una posición, mucho más constructiva y, en fin, que pudiera tender puentes para que pudiéramos entendernos, porque si no, realmente va a ser imposible este diálogo.

**Presidente:** Usted es el diputado de UPN, uno de los cinco diputados de Navarra, dos son del Partido Socialista, uno del Partido Popular y otro es de Bildu. Es decir, usted no tiene la exclusividad para hablar en nombre de Navarra.

Y en segundo lugar, es una pena que en el navarrismo de UPN solo se dedique a replicar los argumentos del Partido Popular. Yo creo que hay que distinguir la realidad de Navarra y española, y la situación de UPN como consecuencia de la OPA que le ha hecho el Partido Popular. Tendrían que ustedes hacérselo mirar y actuar en consecuencia.



*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*